

En Salamanca, un trimestre . . . 3'75 (pta)
Fuera de la capital, un trimestre . . . 4'50 M.
Anuncios y otros insertos, precios por tarifa,
Todos los pagos anticipados.
Talleres: Ramos del Manzano, 42.— Teléfono n.º 67.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

Número atrasado diez cts.

Año XXIX.—Núm. 8.795.

Dos ediciones diarias.

Viernes 14 de Febrero de 1913.



PRIMER ANIVERSARIO
DE LA SEÑORA

D.ª SOCORRO LANGUCHA DE RAYNAUD QUE FALLECIO EL DIA 16 DE FEBRERO DE 1912

D. E. P.

Su afligido esposo, don Enrique Raynaud; nietos, hermanos, hijo político y demás parientes,

Suplican á sus numerosos amigos se sirvan encomendar á Dios el alma de dicha señora y asistir al funeral cabo de año, que se celebrará el día 15 de Febrero de 1913, á las diez de su mañana, en la iglesia parroquial de San Juan de Sahagún, de esta ciudad.

El excelentísimo señor obispo de Salamanca concede cincuenta días de indulgencia á todos sus fieles por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren ó parte de rosario que rezaren en sufragio del alma de dicha señora.

Las elecciones de Alba

Como era natural, como era inevitable, teniendo en cuenta ciertos antecedentes, mi llamamiento al pueblo de Alba para salir de su apatía y de su aislamiento, no ha sido oído por aquellos que tenían la estricta obligación de escucharme. Respetando la neutralidad de EL ADELANTO, que á su vez respeta las preferencias personales de sus redactores, insistiré nuevamente en el tema. Y hablaré, con todos los respetos, friamente, con absoluta serenidad, de la candidatura del señor Mosquete.

Había en Alba el pensamiento de salir de esta indiferencia política que ha dado lugar á que Alba no estuviera representada por nadie, en la Diputación provincial, durante cuatro años. Muchísimas personas independientes, celosas, no ya de su prestigio personal, sino del decoro de la villa, tenían el pensamiento de convocar á una asamblea, donde se designasen, previamente, uno ó dos candidatos; dar cuenta de la designación á Peñaranda; ofrecer apoyo á cambio del apoyo que se prestase; hacer intervenir á todos los pueblos del partido en la antevotación y caminar, sobre seguro, en busca del éxito franco y clamoroso.

Las cosas han sucedido, sin embargo, del modo menos natural. El señor Mosquete se adelantó á toda clase de acontecimientos. Fué al Ayuntamiento y dijo que quería ser candidato, y á que ningún otro se aprestaba á la lucha.

El señor Mosquete, enemigo político del señor Pérez Oliva, que no ha guardado para el diputado la deferencia elemental de una visita de cortesía, que luchó hace años llamándose conservador, cambia ahora las tornas, se llama independiente, y trata de atraer, con inocencia, los sufragios del adversario.

Pero hay más todavía. Hay que el señor Mosquete citó á una reunión, que no asistió á ella nadie de los que podían influir en la lucha; que un amigo suyo, escribiente del Municipio, le proclamó ante las seis personas reunidas y que el señor Mosquete, novato en estas lides, emocionado acaso por creer que se aceptaba su sacrificio, dijo pestes de Peñaranda, comprometiéndolo im-

dentemente el escaso auxilio que sus pocos amigos podían prestarle. Consecuencias? Allá van. Hablan los hechos y yo no pongo el menor comentario de mi cosecha; vuelvo á salvar, de todos modos, la neutralidad de EL ADELANTO, aceptando, como acepto siempre, la entera responsabilidad de mis personales puntos de vista. Digo que las consecuencias se tocan ahora. Los amigos del señor Oliva no pueden apoyar al señor Mosquete.

Como no se ha manifestado una orientación concreta del pueblo en favor de este ó del otro candidato, el señor Mosquete es un candidato más, pero no el candidato de Alba. No siendo el candidato del pueblo el señor Mosquete, no representando las ideas de la generalidad, estando en pugna con los elementos que se dicen afectos—más en las palabras que en los actos—al señor Pérez Oliva, corre riesgo de ser desentendido el señor Mosquete.

É inevitablemente, fatalmente, Alba se quedará de nuevo sin representante suyo, genuino, en el Palacio de la Salina.

Y yo no cejaré en esta campaña para atajar, en lo posible, el peligro de que hablo. No siento la menor animadversión hacia el señor Mosquete; me parece, por el contrario, un hombre estimable y digno de las mayores simpatías.

Las preferencias personales deben ceder siempre ante la conveniencia común. La política no obedece siempre á la norma de nuestra simpatía. Pero por una ligereza, por una precipitación, hecha, sin duda, de buena fe, no es cosa de que Alba siga condenada á su aislamiento.

El señor alcalde de Alba ha podido atajar este peligro y no lo ha hecho. Acaso por debilidad. Acaso por seguir ajenas inspiraciones de los que mueven el retablo, atendiendo más á sus odios, á sus pequeños rencores, que al beneficio común. Y no se me ha hecho caso por ser yo. Yo, que he dicho siempre cuanto me ha venido á los puntos de la pluma.

Bien está; pero yo no me callo. Cada cual tiene un concepto de su deber y yo tengo el mío. Como lo que me importa es Alba de Tormes, sobre todas las consideraciones habidas y por haber, por Alba de Tormes quemaré hasta el último cartucho. Tampoco ocultaré que me im-

porta mucho el predominio del señor Pérez Oliva; es un gran amigo mío y no tengo por qué ocultar esta amistad, que ni he aprovechado, ni aprovecho para fines míos personales.

Y así, cada cual hará lo que quiera. Pero yo no me apartaré del camino que me he trazado, pase lo que pase y ocurra lo que ocurra.

José SANCHEZ ROJAS.

Tiro Nacional.

En la reunión celebrada ayer, 13, por la junta directiva de la representación del Tiro Nacional, se tomó el acuerdo de celebrar en breve un concurso de tiro, con armas de salón, entre las señoritas que concurren al local de dicha Representación.

Dada la animación de que están dando pruebas las más distinguidas señoritas de la buena sociedad, auguramos á dicha Junta un triunfo completo en su decisión.

Otro día publicaremos los premios.

MADRID AL DIA

Notas diversas.

Ante todo y sobre todo, me cumple hacer constar: primero, que acerté cuando predije una matanza en Tokio, y segundo, que no ha caído Madero en la República mejicana.

Confirmación: los nipones asaltaron su Parlamento, intentaron incendiar la casa de su primer ministro y cayeron como moscas á los balazos y sablazos de la policía y del ejército imperial.

Esto por una parte; por otra, Madero, muy lejos de caer, se mantiene en la presidencia republicana. Todo su pueblo gira en redor de Madero y le hace profundas reverencias, como si fuese el mismo madero del baillío helvético ante el cual no quiso descubrirse Guillermo Tell. Los mejicanos rebeldes sólo son dueños de la ciudadela; pero Madero es el amo de la ciudad.

Otro sí: el poderío turco se las mantiene tiesas con los aliados en Andrinópolis, Scutaria y Janina. Verdad es que un terrible incendio está devorando media Constantino-

pla; pero los búlgaros, etc., todavía tienen que rascar hasta conseguir sus propósitos. ¡Es mucho hombre el Gran Turco! Devolvámosle su fama de valiente y heróico. Rectificación...

Y si á ustedes, amables lectores míos, se les imagina que me voy por los cerros de Ubeda al consignar las preinsertas afirmaciones, confirmaciones y rectificaciones referentes á extranjeros, tendrán muchísima razón, aunque yo también tengo las mías para irme por esos andurriales.

Vergüenza y dolor me causa relatar algo de lo acaecido en Madrid, que es mi coto; miedo tengo á comentar una noticia, pues todas, y más siendo gratas, vuelven al otro día del revés.

¿Queráis que describiere el entierro del pobre Dominguito, dando alas á la afición taurómaca, mientras van al cementerio, solos y desamparados, otros cadáveres cuya vida se empleó en sacrificios hechos á la patria sobre un andamio, dentro de un gabinete consagrado al estudio, quizás entre las miserables paredes de una guardilla donde resonaron versos sublimes?

¿Queréis que pinte con los negros colores de una paleta macabra la invasión del camposanto por el vulgo toreril, la profanación de sepulcros, las irreverencias, los mil excesos cometidos en el lugar donde se impone toda mesura?

No, no; corramos un tupido velo sobre semejantes atrocidades, para que no las vean los turcos, los mejicanos y los nipones. Ellos matan y mueren impelidos por ideas y sentimientos patrióticos, por alguna aspiración de principios sociales; pero respetan á sus muertos cuando la tierra los acoge en su seno maternal.

¡Y las noticias! ¿Cómo queréis que comente una noticia verde á la mañana y seca á la tarde? ¡No floreció al despuntar el alba un eminente servicio policíaco, y por la noche estaba para ser depositado en el carro de la basura?

Venir ahora cantando otro éxito de la policía, como ese descubrimiento de falsos monederos que trae la prensa matinal, es parecido á ser planchadora, reñir con las compañeras y tirarse todas las planchas que hay en el obrador.

Un triunfo de Linares Rivas, con

su *Camino adelante*, estrenado en Cervantes, podría dar ocasión á comentarios de alguna permanencia si ya la crítica no hubiese discrepado á flor del estreno.

El tenor Palet consolida su fama en el Real. Como Duque de Mantua se ha colocado al nivel de Titta Rufo. ¡Pero es la voz cosa tan expuesta á catarros!

Aquí lo único que no cambia es el partido republicano reformista, y tampoco su ilustre jefe don Melquíades Alvarez. Este insigne orador lo ha dicho: están donde estaban. Continuarán prestando su benevolencia á la Monarquía liberal; continuarán siendo revolucionarios por deber, no por gusto. Y si la dinastía incorpora á su régimen los ideales verdaderamente democráticos de manera que ya no haya que pedir más, don Melquíades, su partido y la conjunción republicano socialista, serán republicanos y socialistas, como don Gumersindo Azcárate después de salir de Palacio. No cambian. Gracias á Dios que hay una cosa firme entre tantas versátiles, movedizas y tornadizas como tiene Madrid.

PALLOL.



El general turco Chackri pachá, jefe de los defensores de Andrinópolis.

Quisicosas.

Para Fernando Iscar.

Recibi tu carta, querido Fernando, y ya por las prensas andará rodando. No quieres, lo siento, darte á la combina, de los buenos «padres» de nuestra Salina. No quieres las fuertes gratas emociones de la ruda lucha de las elecciones. Ni el ir por las casas —emotivos lazos— como don Antonio prodigando abrazos. Renuncias al dulce rural ajeteo, y al muy democrático popular coqueo. No sientes impulsos en esta ocasión, de pulsar en votos aquí la opinión. La argentea medalla —con baño dorado— no te ha seducido á ser diputado. Y no hablo de «dietas» porque yo bien sé lo que tu manduca en la Vía P. No queda por tanto, colega querido, de ese tu propósito muerto así nacido, más que tu misiva brillante y galana, en la que nos muestras toda tu desgana, y en la cual nos luces de modos gentiles, esos tus flamantes veinticinco abrilés.

Los dependientes de comercio

Anoche celebraron junta directiva los dependientes de comercio, en la que trataron sobre la confección de la bandera y varias reclamaciones de algunos jefes que se lamentaban de otros que cierran después de la hora correspondiente.

Se acordó que una comisión de la junta directiva, en representación de ésta, visite esta noche al comerciante don Enrique Madrugá para pedirle explicaciones sobre el proceder incorrecto que dicho comerciante observó con el secretario de esta sociedad.

Y no habiendo más asuntos de qué tratar, se levantó la sesión.

Vaya usted a entenderlo

Está visto: los niños para sus padres, y los padres para quien logre entenderlos.

Voy a referir á ustedes lo que me sucedió días pasados con un matrimonio, un matrimonio con un niño, preciosa criatura de cuatro años, al que por primera vez, y en honor mio, sentaron á la mesa para comer con nosotros.

A mí me gustan tanto los chiquillos de los demás, que quizá esta sería la única razón que me hubiera decidido á casarme. El chiquillo era una monada, un poco travieso, sí.

Nos sirvieron la sopa, estaba abrasando...

—Que se va á quemar el niño— advertí yo paternalmente.—Espera que se enfríe un poco, monín.

—No; déjele usted; por no oírle rabiar si se le quita el plato.

—¡Ah! ¿Rabiar?

—Sí, por todo, está muy mal criado.

—¡Ah! ¿Le han dado ustedes á criar fuera?

—No, pero su padre le consiente tanto... Por no oírle rabiar.

En efecto, el niño se abrasó con la sopa... y no paró en esto, sino que rabando y pateando, se volcó el plato encima y se abrasó todas las pierrecitas y las manos, y qué sé yo. Yo me desvivía por aplicar remedios; los padres no le daban gran importancia al incidente... Yo admiraba su calma. Después se le antojo al niño comer el postre antes que los demás platos; arremetió contra un frutero, y riñase ustedes del elefante Pizarro... se atacó de guindas, de plátanos, de albaricoques.

—Este niño va á reventar, me permití exponer á la consideración de los padres.

—Sí, señor; el mejor día... pero por no oírle...

Aquello "de el mejor día", me dió en qué pensar. ¿Quién hubiera creído? No había duda; aquellos padres abrigaban un propósito criminal... ¿Quién sabe? Tal vez detrás de todo aquello se ocultaba un horrible drama de familia. Cuando dos padres, personas de educación y de sentimientos delicados, llegan al infanticidio... Yo no atravesaba bocado.

Después de aquel atracción de frutas me empeñé en que le habían de dar café con leche... y aquellos padres, Borgias, le llenaron un tazón; entretanto se comía cuatro ó cinco terrones de azúcar. ¡Qué horrible cuadro! Después descuidó sobre el aparador no sé qué golosina, y arrojando una silla fué á encaramarse y cayó rodando con la silla y dos platos encima... Chinchones y contusiones de segundo grado... Después oyó que un piano de manubrio tocaba en la calle; abrió un balcón, arrojó otra silla... y ya no quise ver más, y para acabar antes llamé al niño con perversa dulzura.

—Ven aquí, monín.—Lo cogí suavemente; le levanté sobre mi cabeza y le dejé caer al suelo como una pelota... Y entonces... ¡Ah! No quieren saber ustedes lo que pasó entonces. Los padres se dirigen á mí como dos energúmenos; la madre llega á poner sus uñas en mi cara, el padre los puños.

—¿Qué hace usted, asesino? ¿Va usted á matar al niño? ¿Qué salvajada es esa? ¡No ve usted que ha podido matar al niño!

Yo no pude contenerme más. Aquello era demasiado.

—Pero, vamos á cuentas, señores míos. ¿No es eso de lo que están ustedes tratando? Yo he querido ahorrarles á ustedes ese trabajo y padecimientos al niño.

Oír esto y arrojar sobre mi cabeza más de media vajilla, todo fué uno... Salí de aquella casa para no volver á poner los pies en ella, como pueden ustedes figurarse... ni en ninguna...

Yo, que había creído interpretar sus deseos de la mejor manera, ver que así me lo apreciaban... ¡Oh, Humanidad! ¡Humanidad!

¡Después de todo esto, renuncié á comprender!

JACINTO BENAVENTE.

DE TODAS PARTES

tro meses á la maestra de Tornadizo, doña María del Carmen García.

—Y al señor director de las Escuelas de Industrias de Béjar, aprobando la inversión de las 200 pesetas recaudadas durante el pasado curso por prácticas de taller.

NOTAS DE SOCIEDAD

* Han llegado: De Madrid, nuestro querido amigo don Mariano Lasanta y su distinguida señora.

* De San Sebastián, el ingeniero señor Bermudez Silva.

* De Madrid, nuestro distinguido amigo el conde de Francos.

* De Granada, el distinguido catedrático de esta Universidad señor Campos Pulido.

* De Madrid, nuestro querido amigo don José León Muñoz y su distinguida señora.

* Ha salido para Madrid nuestro querido amigo don Eduardo Martínez del Campo.

* Ha sido nombrado ingeniero de la sección agronómica de Zamora, don Manuel Zapatero, nuestro querido amigo, que prestaba sus servicios en la de Salamanca.

* El domingo es el primer aniversario del fallecimiento de la distinguida señora doña Socorro Langucha de Raynaud, virtuosa dama que mereció por sus relevantes cualidades del respeto y consideración social de cuantos se honraron con su amistad.

A su atribulado esposo, nuestro respetable amigo don Enrique Raynaud, y á la demás estimada familia, le reiteramos el más sentido pésame.

A los veintidos años de edad, en plena juventud y cuando el cariño de un honrado hogar le prometía eternas venturas, ha fallecido la bella señorita María de la Encarnación García Forcat, hija de nuestro respetable amigo el delegado regio de Fomento y concejal de este Ayuntamiento, don Basilio García Polo.

Reciba éste, así como la demás estimada familia de la finada, la sincera expresión de nuestro sentido pésame por la desgracia irreparable que lloran en estos momentos.

A los emigrantes.

Llamamos la atención de los emigrantes para que no se dejen engañar con los reclamos de algunos agentes de embarques, que, comisionados por el Gobierno del Brasil, reclutan gente campesina.

Según informes del Consejo de Emigración, el clima es insalubre y mortífero en las regiones donde se destinan á las operaciones de cultivo á los jornaleros.

El Gobierno del Brasil solicita diez mil familias labradoras para faenas agrícolas.

El pasaje es gratis.

PARA EL ADELANTO

La tertulia de don Lope

Fantasia numérica.

(Conclusión).

—Es muy sencillo—contestó el banquero, que era el que hablaba.—Deje usted mil ó dos mil pesetas al Banco de España con orden de que se vayan acumulando los intereses de ese capital; es lo que en aritmética mercantil se llama interés compuesto; y al cabo de seis ó siete siglos, en fecha que podría usted fijar en su testamento, se habrían convertido las dos mil pesetas en un capitalazo enorme, que pudiera destinarse á la fundación de hospitales, asilos, pensiones para ancianos ó inválidos, etc.

—¡Bah, esos son cuentos!

—No señores—dijo otro tertuliano.—Yo he leído, no sé dónde, que cinco céntimos de peseta, colocados al 5 por 100 de interés desde el comienzo de la era cristiana, producirían, por la acumulación de intereses, al llegar á nuestro siglo, una suma tal que no cabe ni en el mundo, ni en nuestra imaginación... Ya no se trata de miles de millones, sino de trillones, de cuatrillones... y más aún.

—Y sólo con cinco céntimos?

—Con una «perra chica», como aquí llamamos á la moneda de cinco céntimos de peseta.

—Eso no puede ser!

—Puede ser—intervino de nuevo el banquero—y si no escuche usted: Un capital colocado al 5 por 100, á interés compuesto, se duplica en el espacio de catorce años, como se puede comprobar fácilmente. Vaya usted entendiendo de esta progresión; el año 14 los 5 céntimos se habrían convertido en 10; el año 28 en 20; el año 42 en 40; el año 56 en 80, y así sucesivamente, doblando cada 14 años, nos encontraríamos con un capitalito de 12,50 pesetas al cabo de 112 años...

La señora se echó á reír, y sacando el banquero un libro de notas, continuó:—No se ria usted tan pronto... Ahora necesito el auxilio del lápiz para seguir la operación. Vea usted; esta progresión que comienza de un modo tan lento, se precipita luego con una rapidez sorprendente. Al final del ségundo siglo tenemos 819,20 pesetas; al fin del tercero contamos ya con 104.857, y al terminar el cuarto siglo tenemos que apuntar la bonita cifra de 13.421.772... ¿Qué tal? Pues esto no es nada, esto es una gota de agua en el Océano. Sigamos doblando de 14 en 14 años y alcanzaremos rápidamente las cifras de miles de millones; el año 98 del quinto siglo habría 1.717.936.816 pesetas; al finalizar el siglo sexto apuntaríamos un capital de 219.000 millones y pico de pesetas; el año 90 del ségundo milenio habría 28 «billones» y pico... Y esto, amiguita mía, no es más que el principio... ¡Calcule usted á lo que ascendería ese capital al llegar al siglo XXI! No digo porque me faltaria tiempo y papel para trazar tantos números. Pero vea á nuestro sabio doctorcillo haciendo cálculos algebraicos para sacarnos de dudas.

—No con absoluta exactitud—contestó el aludido—porque me falta el logaritmo... Sin embargo, me atrevo á decir que á mediados del siglo pasado, ó poco más, es necesario escribir una cantidad de 39 cifras, que hacen 416 sextillones y pico...

—¿Y cuánto es eso?—preguntó la señora.

—Eso es... lo que no nos cabe en la cabeza. Pero lo diré de otro modo para que podamos formarnos idea, más ó menos remota, de lo que representan 416 sextillones de metros de diámetro, con sus 12.000 kilómetros de diámetro, pesa unos 5.300 trillones de kilogramos.

—¿Quién lo ha pensado?

—Los astrónomos, señora.

—¿Pesar es?

—Suponiendo—prosiguió el doctor—que este globo fuese de oro macizo, sería tres veces y media más pesado, es decir, que pesaría 20.300 trillones de kilogramos, cuyo valor sería aproximadamente de... de... espere usted á que haga el cálculo; de unos 69.910 billones de pesetas.

—De Nava del Rey, el diputado provincial don Carlos Delgado.

—De Villalón, el propietario don Tomás Moro.

—De Medina de Rioseco, el redactor de *La Crónica de Campos*, don Victoriano de Hoyos; el agrimensor don Valentín García; don Alfonso Cid y su señora, y el comerciante don Vicente de Castillo.

OTRA REVOLUCIÓN EN MÉXICO

Una vez más, y apenas apagados los últimos ecos de la revolución que elevó al general Madero á la presidencia de la República mexicana, el retumbar del cañón y de las descargas de fusilería atruenan el espacio en la antigua Nueva España.

Pero ahora la lucha no tiene por teatro las lejanas poblaciones de los

Estados del Norte, sino las calles de la capital de la República. Al grito de «¡Abajo Madero! ¡Muera el tirano!», una parte de la guarnición de México se ha declarado en franca rebeldía, empeñando sangrientos combates con las tropas que permanecen fieles á Madero.

La sublevación debe ser muy importante, porque el propio general Madero no ha dudado en ponerse al frente de las fuerzas leales y dirigir personalmente la lucha contra los sediciosos.

El general Madero.

EL DIA EN LA AUDIENCIA

Un hecho inconsciente.

Ayer ocupó el banco de los acusados, en la sección primera, Gregorio Nicolás Villoria, joven de unos veinte años, vecino de Lumbrales, al que se le acusaba de haber puesto en circulación un billete del Banco de España de 50 pesetas falso, constándole que lo era aun cuando lo había adquirido de buena fé.

Retenido el Nicolás cambiar el billete referido en el mes de Septiembre último y en el comercio de su vecino Santiago Saldaña.

Esta era la cuestión que el teniente fiscal señor Hebrero sometía á la consideración del jurado.

Se oponía á la pretensión del fiscal el letrado señor González Martín, encargado de la defensa del procesado, alegando que éste adquirió y expendió el billete sin conocimiento de su falsedad.

Una vez practicadas las pruebas, el fiscal y la defensa mantuvieron sus respectivas conclusiones provisionales, elevándolas á definitivas.

Informaron uno y otro en apoyo de lo que sostenían, interesando la acusación del jurado un veredicto de culpabilidad, y la defensa de inculpabilidad.

Después de hacer el resumen de las pruebas el presidente señor Vida, se retiraron á deliberar los jueces de hecho.

Resolvieron aquéllos la contienda conforme pretendía el defensor señor González Martín, proclamando la inculpabilidad del acusado.

En vista de tal resolución, la sala dictó sentencia, en la que absolvió á Gregorio Nicolás Villoria, declarando de oficio las costas.

A la una concluyó el juicio y con él su misión en el actual cuatrimetre el jurado de Vitigudino, pues solamente compareció para conocer de este proceso.

Hasta el día 17 no hay señalamiento de causas por jurados.

EL LICENCIADO SALVADERA

Sucesos provinciales.

Hurto de leña.

Al juez municipal de Bercimuelle han sido denunciados los vecinos de Cespedosa Isidro Medina y Demetrio Sánchez Alfonso, como autores de un hurto de leña en la dehesa de la Mata, de aquel término municipal.

Juegos de chicos.

Han sido denunciados ante el juez municipal de Fuentes de Oñoro, Diamantino Hernández, de once años de edad, hijo de Juan José Hernández, y Aquilino y Angel Sánchez, de diez y ocho y diez y nueve años, respectivamente, los cuales, hallándose apacentando unos ganados en las proximidades de la línea férrea de Salamanca á la Frontera Portuguesa, en el kilómetro 113, se entretenían apedreando los postes y los hilos del telégrafo, destruyendo 20 aisladores de éste y un indicador de la línea.

REVISTA DE MERCADOS

CARNES Y GANADOS

El vacuno mayor se presenta como la semana anterior ó con muy ligeras modificaciones; las terneras, en baja; en Madrid, menos las de Castilla, que cotizan con algún alza. También las lechales benefician alza en esa plaza. Los lanares, al paso que pierden terreno en Madrid, no mucho, vuelven á beneficiar más alza en Barcelona, respecto al ganado de cerda, la situación no ha variado en provincias; únicamente Barcelona sostiene precios relativamente bajos.

Portugal acusa gran escasez de ganado con precios altos.

En Madrid, La Unión cotiza: cebones marinos, y 77 y 78 reales arroba canal; toros, á 78 y 79; corderos, á 2 pesetas kilo canal. Los Abastecedores: toros á 80; cebones á 76; bueyes de León, á 72; corderos, á 2.

El precio general de ganado lanar para matadero ha sido: corderos, á 2 pesetas kilo canal; carneros, á 1,80.

Los precios de las terneras y lechales han sido: de Castilla, á 100, 110 y 116 reales arroba; asturianas, á 80, 85 y 90; gallegas, á 70, 75 y 80; montañesas, á 85, 90 y 95. Lechales, á 7 y 1/2 reales kilo.

Respecto al ganado de cerda, el precio ha sido de 1,75 pesetas kilo canal. Este precio acusa firmeza,

pero las matanzas son cada vez más escasas. En las estaciones y paraadores se cotizan los cerdos al vivo de 64 á 65 reales arroba, según clase y condiciones.

En Barcelona, sin variación. Cotízanse los bueyes y vacas del país á 1,45 pesetas kilo canal; vacas gallegas, á 1,50; terneras gallegas, á 1,90; terneras del país, á 1,80.

Las escuelas militares.

El general Ochando en Medina. Inauguración de la escuela de reclutas.

Se inauguró en Medina del Campo, el día 12, la escuela militar oficial de reclutas de aquella localidad que cuenta 128 alumnos.

Asistieron el capitán general de la región, señor Ochando; el general Andino, gobernador militar de Valladolid, y las autoridades civiles y literarias invitadas por aquel Ayuntamiento.

Como el Ayuntamiento de Medina, los ingenieros militares y la administración militar, han hecho un convenio de contrato para que aquel adelante al ramo de Guerra 125.000 pesetas, con el fin de levantar una de las antiguas alas del cuartel del marqués de la Benseñada, para alojar otros dos escuadrones á más del que allí se halla acuartelado, en breve elevarán ambos contratados, á los Ministerios de la Gobernación y de la Guerra, el citado convenio para que sea autorizado y formular la escritura de contrato, reintegrando el material de ingenieros cierta cantidad anual al Ayuntamiento.

La importancia de Medina del Campo como cruce de ferrocarriles, aconseja convertirla en centro militar, y la suma de elementos de guerra le dan mucha vida.

El acto de unión entre elementos civiles y militares que se realizó el miércoles en la antigua ciudad castellana, es tan simpático como digno de ser imitado por otras poblaciones.

En Salamanca se prepara también la apertura de la escuela militar oficial de reclutas en el cuartel de la Cárcel, con secciones en otros locales preparados por la Universidad literaria para los estudiantes, la Pontificia para los seminaristas, y por el comercio para los agentes y sus dependientes asociados.

Hemos leído una carta del ilustre obispo de Astorga, en la cual dice: «El domingo presencié las evoluciones del grupo más adelantado de esta escuela militar, que se compone de 56 individuos, y ya parecían quintos de verdad. Espero que en Mayo estarán muy instruidos y parecerán soldados.»

Tales resultados corresponden al entusiasmo con que predica en favor de las escuelas militares el general Ochando, dando el ejemplo y siendo inimitable para conseguir el fin patriótico que al frente de la séptima región se ha propuesto.

Sección de noticias

Por el señor concejal encargado han sido multados: con 20 pesetas, Andrés Sánchez, y con 2,50, Juan Sánchez, por expender leche adulterada, y Felisa Alonso, con 2,50, y Juan Carabias, con 1,50, por faltar á las Ordenanzas municipales.

Excesos de comer y beber. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Blixir Estomacal de Saiz de Carlos, que evita, por ser un poderoso tónico digestivo, las enfermedades del estómago.

Por infracción de las órdenes gubernativas, han sido denunciadas á esta inspección de vigilancia una mujer llamada Amparo Andrés Borrero y una hermana suya.

Subasta voluntaria,

pública y extrajudicial del COTO «REDONDO», llamado LOS PICUETOS, desti ad á labor y pastos, con monte alto y bajo, aguas caza y edificios: con una superficie de 900 hebraes escasas, cuya línea formó entes parte de la dehesa dominada EL VALEJO (Salamanca).

El remate tendrá lugar el día 23 de Febrero á las doce de la mañana y ante los notarios de Madrid y Salamanca, respectivamente, don Toribio Jimeno Bujón y don Marcelino Estebánez, en cuyos despachos se encontrará demanifesto el pliego de condiciones bajo las cuales tendrá lugar la subasta.

Para informes y detalles puede preguntarse también á los procuradores de Salamanca: Don José Lunar y don Joaquín Corona.

10, 12, 14, 17, 19, y 21.

Consulta de enfermedades de la boca

Gabinete Odontológico de Ludeña. Plaza Mayor, número 15, primer pú.

El antiguo alumno de esta Universidad don Ramón Segura de la Garmilla, ha publicado unas *Notiones de Gramática Francesa*, cuyo método y materia están tratados con gran acierto.

¡¡Los bárbaros!!

no conocieron la *Madaleine* amarilla para preparar el exquisito licor Chastreux.

¡¡Qué bárbaros!!

Cajita, 0,80, para dos botellas.—Droguería San Martín, Rúa, 4.

La bebida más barata es el Matle Kneipp, 20 años de éxito creciente. Los médicos lo recomiendan todos.

De venta en Salamanca: Don Justo Bajo Avila.

En la puerta principal del mercado de abastos, ocurrió ayer mañana un lamentable accidente, del que fué víctima una respetable señora que al pretender bajar las escaleras del Mercado, cayó rodando al suelo ocasionándose algunas erosiones en el cuerpo.

La causa de este accidente, que

chas leguminosas que poseen la misma cualidad.

En los días brumosos las plantas giratorias permanecen en su posición natural, lo que demuestra que sus movimientos obedecen á la acción directa de los rayos solares.

Muertos pesados.

En Montreal murió há poco la mujer más grande y más pesada del mundo.

Justine Massón, que era el nombre de dicha mujer, falleció en una celda circular especialmente construida para ella en el asilo de Enajenados.

Su peso era de 780 libras. La única persona más pesada que se había conocido nunca era Chauncy Morlan, que pesaba 853 libras, y que murió el 26 de Mayo último en Elkwod.

Después de éste y de Justine Massón, sólo se tiene noticia de Alpine Blich, exhibida y casada en Coney Island, durante este último verano.

Semejante á Sansón, la Masson un día echó abajo el cuarto donde estaba recluida, por lo cual fué necesario construir la celda donde murió.

TEATRO LICEO

La casualidad nos va á hacer el honor de proporcionarnos una breve y admirable temporada teatral, de las que dejarán un recuerdo imborrable en el público.

El Liceo, siguiendo la buena etapa iniciada en la feria última, continúa abriéndose para ofrecer á los salmantinos única y exclusivamente notabilidades artísticas.

Así el próximo día 22, disfrutaremos de un acontecimiento, de esos que pueden llamarse sensacionales, pues á más de presentarse á nuestro público Rosario Pino, se estrena una de las más portentosas creaciones de Jacinto Benavente, *La noche del sábado*, obra que sólo lleva en su repertorio la compañía de esta genial actriz, y que sólo ella puede hacer, con el cariño que requiere, tan grandiosa producción.

La Pino sólo dará dos funciones. Esto es una lástima, aunque es de suponer que el público logre hacer que se amplie la comprimida temporada.

A continuación publicamos la lista de la compañía por orden alfabético.

Actrices.—Alvarez, María; García, Carmen; Más, Isabel; Mesa, Pascuala; Muñoz Sampedro, Guadalupe; Pazo, Carlota; Pazo, María; Pino, Rosario; Robles, Adriana; Robles, Concepción; Satorres, Josefina; Valero, Dolores.

Actores.—Cañizares, José; Echalde, Luis; Fernández, Pedro; Fernández, Carlos; García de Leonordo, José; Hernán, Juan; Moreno, Enrique; Miranda, Ricardo; Menéndez, Manuel; Ruiz, Fernando; Serrano, Alberto; Soto, Manuel; Valenti, Emilio.

Apuntadores.—Luis Azaña, Rafael García, Antonio Genil.

Maquinista.—Luis Alfieri.

Secretario de la tournée.—Antonio Vico.

Las obras que se pondrán en escena en estas dos funciones, serán: la comedia en cinco actos, de Jacinto Benavente, *La noche del sábado*, y la comedia en tres actos, de Victoriano Sardou, *Divorciémosnos*.

Todas las *toilettes* que lucirá la señora Pino, son creaciones de las casas Paquin, Drecol, Douset, de París; Antoine y madame Petit, de Madrid.

Precios de las localidades.—Palcos y plateas sin entrada, 25 pesetas; butacas de patio sin entrada, 5; delanteras de butaca de palco sin entrada, 4; butacas de palco sin entrada, 3,50; delanteras de paraiso sin entrada, 1,50; entrada general, 1 peseta.

Queda abierto el abono desde la publicación de las listas de la compañía.

Sorteo de obligaciones.

Mañana, sábado, á las doce de la mañana, tendrá lugar en la sala de sesiones del Ayuntamiento, el sorteo de 230 obligaciones que corresponden amortizar en este día, según el cuadro de amortizaciones correspondiente.

Noticias regionales

(POR CORREO)

Zamora.

En la próxima feria de Botijeros, actuará en este teatro la notable compañía del gran actor señor Puga, que traerá hermoso decorado y distinguidos actores y actrices.

—La feria mensual de ganados celebrada hoy en las explanadas del Matadero, se ha visto regularmente concurrida, aunque se han hecho pocas transacciones.

De ganado vacuno, lo hubo en abundancia.

Valladolid.

Han salido:

Para Madrid, el general jefe de Estado Mayor, don Francisco de Ampudia; el industrial don Julio Legido, con su esposa; el propietario don Enrique Touya, acompañado de su hermana la señorita María, y el abogado don Tiburcio Prádanos Muro.

—Han llegado:

De Madrid, el apoderado de la casa Jover y Compañía, don Antonio Asensio; el propietario don Eladio Ciancas, y los industriales don Eugenio Sapela y don Julio González.

—De Fuentesauco, la señorita Pepita Mela.

—De Avila, el misionero de San Vicente de Paul, don Esteban Moreda

—De Nava del Rey, el diputado provincial don Carlos Delgado.

ayer se triplicó en las mismas condiciones, obedece al mal estado de uno de los tramos de la escalera.
 Señor alcalde: ¿Hay derecho á dejar la escalera en este estado? ¿No es ya hora de que una cosa tan sencilla se arregle inmediatamente?
 Es ya mucho el tiempo que la escalera está en este estado y muchas las caídas que conocemos.

Dr. Infante.
 Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos.—Consulta: de nueve á doce.
 Doctor Riesco, 58.—Salamanca.

Registro civil.
 Durante las últimas veinticuatro horas se han hecho en el Registro civil las siguientes inscripciones:
 Nacimientos: María Miranda de

Onís, Angel Lorenzo Cruz y Avelina Acosta Calama.

Defunciones: Elias Sánchez y Sánchez, Mercedes de San Juan Díez, Marcelina Morales González, Catalina Iglesias González y Ramón Pacheco Ramos.

Importantísimo.

En la librería de Núñez, Rúa, 75, se han puesto á la venta las Ordenanzas para las clases é individuos de tropa que deseen pertenecer á las escuelas militares de instrucción.

Por el señor gobernador civil se autoriza al alcalde de Sahelices el Chico, para dar una batida á los animales dañinos que merodean en aquel término municipal.

Enfermedades de la vista.

Clinica de los doctores Alonso y Salcedo.

Plaza de la Libertad, núm. 9-Salamanca

Consulta: de once á una.

Condominio de la Plaza de Toros DE SALAMANCA

Se admiten proposiciones hasta el día 20 del actual, para el arrendamiento de la Plaza de Toros, en el domicilio del que suscribe, calle de la Raqueta, número 1.

El pliego de condiciones estará de manifiesto en la casa indicada todos los días laborables, de diez á doce de la mañana.

Salamanca, 1.º de Febrero de 1913 — P. A. de la J. D., el secretario, Sabino Méndez Seijas.

8-a-7

Víctima de rápida enfermedad, sobrellevada con cristiana resignación, ha fallecido, rodeado del cariño de su distinguida familia y del respeto de Salamanca entera, el que fué en vida modelo de caballeros é hijo ilustre de nuestra ciudad, don Patricio Andrés Montalvo.

Una vida entera consagrada al trabajo y al bien, teniendo por esta tierra adoración demostrada en cuantas ocasiones se le presentaron, se ha visto coronada por una muerte ejemplar y que ha sido digno remate de tan honrada y pura existencia.

Cuando en los últimos días de

su vida sintió próximo su fin, hallándose en Alicante, impuso á los suyos el sacrificio de que, moribundo como se hallaba, lo trasladaran á Salamanca para cerrar sus ojos en esta tierra, á la que tanto quería.

Y aquí ha muerto el hidalgo salmantino entre el respeto y el cariño de cuantos conocíamos y apreciábamos sus relevantes condiciones de carácter y bondad.

La modestia fué su característica y teniendo condiciones sobradas para ocupar los más altos puestos en corporaciones y entidades, sólo dedicó su actividad y energía al cuidado de su hogar, modelo de castellanos hogares en

los que al honor y á la honrría de bien se rinde culto.

Descanse en paz el caballero ejemplar y reciba su respetable y distinguida familia, y especialmente sus hijos doña Mercedes Andrés y don Luis Maldonado, nuestro querido amigo, la expresión sincera de la parte que tomamos en el dolor que sufren por la inesperada desgracia que les agobia.

En 4.ª plana
 Véase nuestra información te-
 legráfica.



PATRICIO ANDRÉS Y ANDRÉS MONTALVO

HA FALLECIDO EN SALAMANCA

el día 14 de Febrero de 1913

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

¡Descanse en paz!

La viuda, Saturnina Sánchez Tabernero; la hija, María de las Mercedes; el hijo político, Luis Maldonado; los nietos; el hermano, don Leoncio; las hermanas políticas, los sobrinos, primos y la demás familia del finado,

Suplican á sus numerosos amigos, en caridad, que le encomienden á Dios, y se dignen asistir á los actos piadosos que á continuación se expresan:

Funeral: El día 15, á las diez y media de la mañana (hora de la Catedral).

Parroquia: Nuestra Señora del Carmen.

Conducción del cadáver: Acto seguido al funeral.

Casa mortuoria: Doctor Riesco, 28.

El duelo se despide en la iglesia y la Puerta de San Bernardo, respectivamente.

(No se reparten esquelas).

Información telegráfica de El Adelanto

De nuestro Redactor-corresponsal en Madrid señor Rivera.

MADRID - PROVINCIAS - EXTRANJERO

Conferencias de las 5 y 6 mañana.

Madrid 14.

Información política

Declaraciones de Romanones - El Rey satisfecho.

El conde de Romanones ha hecho al Rey interesantes declaraciones acerca de la situación actual de los diversos partidos republicanos, dándole cuenta de los proyectos del Gobierno para hacer una campaña francamente liberal é inspirada en un amplio sentimiento democrático, que haga que muchos elementos antidinásticos se unan á la Corona, en bien del país.

Don Alfonso se mostró satisfecho de los proyectos de su presidente, mostrándose en todo conforme con las reformas planteadas.

Alba y Romanones.

El ministro de la Gobernación señor Alba, cenó anoche con el presidente del Consejo.

De sobremesa, hablaron de los problemas políticos de actualidad, cambiando impresiones sobre el efecto causado por la "declaración ministerial", y ocupándose de las próximas elecciones de diputados provinciales.

Tanto el presidente como el ministro de la Gobernación, cuando á la salida fueron interrogados por los periodistas, desmintieron que hubiera entre ellos discrepancia alguna, pues antes al contrario, se hallan perfectamente de acuerdo.

El Rey de cacería.

Es probable que marche hoy de cacería Su Majestad el Rey.

Una visita - El encargado de la Nunciatura y el conde de Romanones.

Ayer visitó al conde de Romanones el encargado de la Nunciatura.

Conferenciaron extensamente durante cerca de una hora, sobre los proyectos del Gobierno en materia de política religiosa.

A la salida, tanto el encargado de la Nunciatura como el presidente del Consejo, guardaron una reserva absoluta.

La combinación diplomática.

Mañana ó pasado quedará ultimada y será llevada á la Gaceta, la nueva combinación de altos cargos del cuerpo diplomático, motivados por la dimisión del embajador en París señor Pérez Caballero.

Lo que dice Alba - No habrá crisis. Los ministros están de acuerdo.

Cuando anoche, como de costumbre, fuimos los periodistas al Ministerio de la Gobernación, el señor Alba desmintió los rumores que corrían por los círculos políticos sobre la probabilidad de una próxima crisis.

El ministro de la Gobernación negó los fundamentos de estos rumores, afirmando que entre los ministros no hay divergencias de criterio.

Lo que se dice sobre una división de los ministros de juzgar el problema de nuestra acción en Marruecos, es absolutamente falso.

En el Consejo, cuando se trató de esta cuestión, todos los ministros estuvimos de perfecto acuerdo, sin que siquiera hubiera discusión por parecernos adecuados los planes del señor Navarro Reverter.

Así, cuanto se diga sobre una crisis originada por la dimisión del Gabinete, carece de fundamento, puesto que todos estamos identificados con el conde de Romanones y aprobamos la dirección dada á la política del actual Gobierno.

Una causa interesante.

Contra el Juzgado de la Latina Continúa la vista - Conclusiones modificadas. El informe del abogado del Estado.

Ayer continuó la vista de la causa que se instruye contra el Juzgado de la Latina. El acusador público y el abogado del Estado, de acuerdo, modificaron sus conclusiones.

Retiraron las acusaciones contra el juez suplente don Vicente Armada, en vista de las pruebas favorables presentadas por éste.

El abogado del Estado pronunció un informe brillantísimo.

Atacó enérgicamente las flaquezas de los que se dicen representantes y encarnación de la Justicia, dando lugar á que se plantee un problema sin solución, pues el pueblo, perdido el respe-

to á la Justicia por la desmoralización de los Tribunales, perderá también el respeto á la ley llegando á una anarquía sin freno.

Con estos ejemplos en que tan mal librada sale la justicia, se dirá el pueblo, afirmó el abogado del tratado, que si tal hacen los de abajo, los humildes representantes de la ley ¿qué harán en la alta esfera gubernativa donde los empleados casi no tienen responsabilidades?

Después se dedicó el abogado del Estado á tratar el delito de malversación, hecho por el secretario del Juzgado de la Latina.

Créese que mañana se dictará la sentencia.

Noticias del día.

Madrid.

La hija de Moret, enferma.

Se encuentra gravemente enferma doña Angeles Moret, hija del malogrado expresidente del Consejo.

Padece de ataques cardiacos, y los médicos, que han celebrado consulta, desesperan de salvarla.

Un accidente. - El infante don Carlos herido?

Al regresar un automóvil del aeródromo de Cuatro Vientos, chocó contra un árbol.

El auto sufrió algunos destrozos.

El ocupante, que era un militar, resultó herido.

Dicen que es el infante don Carlos que venía de presenciar unas ascensiones, el militar que ha resultado herido.

La noticia no ha sido confirmada.

Los jefes y oficiales de la Armada. - Un banquete.

Los jefes y oficiales de la Armada que se encuentran en la corte, se reunieron en fraternal banquete en el Hotel Palace, para conmemorar la colocación de la primera piedra del nuevo colegio para huérfanos, que se constituirá en Chamartín.

Dicha primera piedra fué colocada por Su Majestad el Rey.

Una denuncia.

A consecuencia de la denuncia hecha por un periódico de Madrid, de que en Vigo se jugaba á los prohibidos, el señor Alba ordenó al gobernador de Pontevedra que averiguara la verdad de la denuncia.

El gobernador de Pontevedra contestó que apesar de que el jefe de la policía de Vigo le había contestado negativamente, ha marchado un fiscal para comprobar la exactitud de la denuncia.

Provincias.

De San Sebastián.

El general Echagüe. - Repar-tiendo socorros.

Ha llegado á San Sebastián, de paso para Madrid, el general Echagüe.

—Con el objeto de remediar la crisis reinante entre los pescadores, ha acordado el Municipio repartir 1.500 pesetas entre los más necesitados.

De Benavente.

Mitin republicano.

A Benavente llegaron ayer los señores Sol y Ortega, Menéndez Pallarés y Castell, acompañados de otros amigos políticos.

En la estación fueron recibidos por un numeroso público, formado por cerca de 3.000 personas, y una banda de música, que entonó la *Marsellesa* á la llegada de los viajeros.

Seguidos en manifestación por el público, Sol y Ortega y sus amigos fueron al hotel y desde allí al teatro donde se celebró el mitin anunciado.

Hablaron Sol y Ortega, Menéndez Pallarés, Castell y otros, siendo todos ellos aplaudidos.

Mañana marcharán á Toro.

De Barcelona.

Húngaro que acuchilla á la policía. - Mujer encarcelada por adulterio.

En Barcelona, un mono que conducía un húngaro, abalanzó sobre un transeunte, empujándole á mordiscos con él, dejándole gravemente herido.

Un agente de la policía trató de detener al húngaro, mas éste se defendió á cuchilladas, huyendo después.

Otros policías le siguieron, capturándole y poniéndole á disposición del Juzgado.

—Ha sido encarcelada una mu-

jer, sorprendida en su domicilio en flagrante delito de adulterio con un músico joven.

Dichamujer es esposa de un conocido compositor catalán, quien había protegido siempre al que era amante de su esposa, ignorante de sus amores con ésta.

De Granada.

Marcha de tropas. - Un mitin.

Ha marchado de Granada precipitadamente para Ceuta, el único escuadrón del regimiento de caballería Victoria Eugenia, que quedaba en aquella población.

—En el teatro Bazán se celebró ayer un mitin en pró del doctor Queraltó.

Hablaron los señores Rodríguez Martínez, el concejal republicano señor Marín y un obrero.

Del Ferrol.

El incendio en las oficinas de intervención de Marina. Documentación perdida.

Los trabajos en el Arsenal. - La obra del "Giralda". - Los nuevos acorazados.

Atribúyese el incendio de las oficinas de Intervención de Marina, á una vela que quedó encendida y que quemó unos cortinajes, propagándose después el fuego á todo el edificio.

Este quedó destruido y se ha perdido la documentación que se archivaba en las oficinas.

Se ha originado, á consecuencia de este, un conflicto gravísimo.

El Juzgado activa el sumario que se instruye, á causa del incendio.

—Terminanse las obras que se hacen en el yate real *Giralda*.

Sobre cubierta se ha instalado un lujoso comedor, para cuarenta comensales.

Están adelantadísimas las obras del nuevo acorazado *España*.

En breve se colocará la red protectora para torpedos.

En Marzo se limpiarán los fondos del acorazado *Alfonso XIII* y para la misma época se terminará el blindaje del *Jaime III*.

Se activan mucho estas construcciones, para que puedan ser terminadas en la época señalada, y se dé trabajo en el arsenal á los numerosos obreros que carecen de él.

De Zaragoza.

Manifestación obrera.

En Zaragoza se celebró ayer una manifestación obrera para pedir trabajo y se concedan recursos con objeto de remediar la espantosa miseria que reina entre el elemento proletario.

Iguales manifestaciones se han celebrado en varios pueblos de la comarca.

Extranjero.

De Méjico.

Sigue la revolución. - Combates en las calles.

Telegrafan de Méjico, que sigue la revolución en la capital y otras importantes poblaciones.

Ayer por la mañana hubo en las calles de la capital sangrientos combates.

La batería de las tropas leales hicieron fuego á los rebeldes.

Estos se defendieron encarnizadamente.

El general Madero ha manifestado que espera que Félix Díaz se rinda antes de la noche.

Félix Díaz, por su parte, confía en el triunfo de los revolucionarios.

Los habitantes permanecen encerrados en sus casas.

Las calles están ocupadas por patrullas armadas, pertenecientes á ambos bandos.

De Arcila.

Sumisión á España.

Las kabilas armadas reunidas en los alrededores de Arcila, han acordado acatar la soberanía de España.

RIVERA.

Anuncio. - Se arriendan á pasto y labra las dehesas de Ventosa de la Cuesta y Torneros de la Hoz, sita la primera en el término de Nariellos del Alamo y la segunda en el de San García de Ingelinos, provincia de Avila, propiedad del excelentísimo señor marqués de Rocamora, desde el día 16 de Abril de 1913.

Se admiten proposiciones en Madrid, en casa del dueño, Prin. 17, y en el domicilio del administrador don Anselmo Miguel Contreras en Peñaranda de Bracamonte, hasta el día 15 de Febrero de dicho año de 1913.

Se reserva el dueño el derecho de aceptar la proposición que crea más conveniente.

Para los labradores. - Don Isidro Sánchez, vecino de Peñarandilla, vende la paja de garroba y de trigo de la última recolección, además, los apesos y demás efectos de labor, en condiciones ven á sijas. Para tratar del precio, dirigirse al interesado.

En la provincia de Ciudad-Real y término de Piedrabuena, en las dehesas del Gargantón y Valdepedraza, se ceden sobre 6.400 hectáreas (10.000 fanegas) de tierra á descuido por tres años. Para tratar, dirigirse á don José Gómez Tejedor, Badajoz.

Venta de oca. - Se hace de las señaladas con el número 47 de la Ronda de Corpus con accesorio al paso de las Carreteras, y número 15 del paseo de la Gloriosa. Constante de planta baja, principal, pasadizo, cuadra, corral con pajar. En la última de éstas informarán.

Venta de casa. - Se vende la señalada con el número 1, de la Acera del Jesús. En la misma informarán.

Se arrienda el curto llamado del Barrero (La Masa de Alba), que consta de labor, pasto y monte. Para tratar, con su dueño, calle de Zamora, número 38.

Perros de oca. - Se venden cachorros, raza Pointer legítimos. Informarán en la merería de Eduardo y Patlo García, plaza Mayor, 43.

Se arrienda la finca de Navalperal, partido de Ciudad Rodrigo, dedicada á pasto, labor y monte.

Para tratar, con don Andrés Sánchez, en Buenabarba.

Se arrienda el curto denominado de Pinto, en Villoria de Buenamadre; tiene labor, pasto y monte de cañina y roble. La formería, en el mismo, el montaras y en Salamanca, Doctor Riesco, 45.

Se venden 200 árboles de Álamo negro, superiores, en la dehesa de la Caridad. El que quiera comprarlos puede entenderse con su dueño don César Torreba, Atocha, 62, Madrid, ó en Ciudad Rodrigo, con don Dionisio García, almacén de maderas.

Almacén de carbones minerales, antracita, cok y brezo y especial para calefacciones, son los de más calorías los más limpios y los más económicos. Su dueño, Ignacio Veiga, Zamora, 27, almacén de harinas.

Venta de un burro garrón. - Se vende uno, de tres años, de siete cuartas de alzada, pelo negro y buenos remos.

Para tratar, con su dueño, Antonio Hernández, en Montejo de Salvatierra.

En la convalecencia de las enfermedades graves es de una ineludible necesidad reparar los grandes desgastes y energías perdidas con la mayor rapidez posible y en ningún preparado encuentra los elementos tónicos y asimilables como en la

Emulsión vitae á la nucleína

DE T. PEREZ.

que es la más rica en fósforo completamente digerible é inocua, por lo cual los mejores médicos la prescriben con confianza, pues son excelentes los resultados que con ella se obtiene.

Precio 3 50 pesetas frasco grande y dos pesetas frasco pequeño.

De venta en las buenas farmacias y droguerías y en el depósito exclusivo en Salamanca, JUSTO BAJO AVILA, almacenes de droguería, San Justo, 2.

Parador de los Toros

de Martín León Calzada

Plaza Mayor, 42 - Salamanca.

Hospedajes cómodos y económicos. Coche á todos los trenes. Se sirven comidas para bares y bañitos.

NUOVA TINTORERIA MADRILEÑA,

de Manuel Coleya, García Barrado, 33 (antes Rúa). Se tiñen lutos en veinticuatro horas y toda clase de prendas sin descolorir. Primera casa en su clase en Limpiezas á seco. Especialidad en limpiar guantes.

Clínica especial de enfermedades de la vista.

RUBERIO CAMAZON (oculista), en ayudadura de don Cayo Alvarado. Haza y Lina, 6 Salamanca. Horas de consulta: Mañana, de once á una; tarde, de tres á cinco.

Venta de fincas,

Se venden tres yugadas de tierra de muy buena calidad, que producen buena renta, radicantes en los términos de Villoria y Villoruela. Para tratar, con su dueño en Salamanca, calle de Azafraán, número 22, principal.

OJEN

Unico legítimo y de fama mundial

HIJO de Pedro Morales

MÁLAGA Anisados suaves. Ginobra destilada "LA FAMA", Cognac, ron y vinos. Lo mejor que existe. Casa fundada en el año 1830.

¡Ochenta y dos años de existencia! 163 recompensas industriales!

Gran premio de honor en la Exposición de Buenos Aires.

Pedirlo en todas partes.

FRUTALES Y ROSALES

DE VILLA-MONTERO

Clases extra de toda garantía, injertas y aclimatadas para esta zona. Las más ricas variedades de frutas. Gozan de gran crédito.

Rosales franceses pie de franco y altos de copa. El mejor y más bello adorno de los jardines. Clases seleccionadas. Pedir nota de precios á

HIPOLITO MONTERO. - Salamanca

Rosales injertos, copa alta.

Arboles frutales y maderables.

Rafael León. - Logroño.

Muy pocas señoras

son las que orfan y no padecen de grietas en los pechos. LA POMADA DIVINA PEDRO-JOSE en veinticuatro horas las cura (muchos son los casos que en doce horas).

Se garantizan sus eficaces resultados y la recomiendo á la clase médica, seguros de agradecerlo.

En todas las farmacias á DOS pesetas el tarro. Depósito central: Justo Bajo Avila San Justo, 2, y en las siguientes farmacias: -Alba, Francisco Barés; Pañaranda, Manuel Sánchez Bautista; Béja, viuda de P. o. y Fuente de San Esteban, José Tania.

Extintor Mahieux.

Apaga con rapidez asombrosa cualquier cenizo de incendio. Adoptado por los principales cuerpos de Bomberos y entidades fabriles y comerciales de Europa. Invento sensacional. Pídanse catálogos. El Trust Dactylográfico. Oquendo, 12, San Sebastián. Se solicitan agentes.

VALDESPINO JEREZ

COSECHEROS Y EXPORTADORES

CASA FUNDADA EN 1833

GRAN PREMIO EN LA EXPOSICION DE MADRID DE 1907

Sus acreditados vinos y coñacs, se encuentran á la venta en los principales establecimientos de ultramarinos.

JARABE YER

AL NARCIL MENTOL ARRHENAL Y THICOL

Curación rápida y radical

de todas las enfermedades del pecho y vías respiratorias. El más activo de los preparados para combatir Tos, Bronquitis, Tuberculosis, Asma y toda clase de Catarros.

De venta: Droguería de Justo Bajo Avila y en todas las farmacias

CHOCOLATES Enrique Prieto

Salamanca

Los mejores para desayuno, postre y merienda.

AUTOMOVILES "FORD,"

El creciente éxito de estos automóviles en el mundo entero ha motivado un aumento de producción que se elevará en el presente año á la enorme cifra de DOSCIENTOS MIL y como consecuencia la reducción del coste de estos automóviles que permite venderlos á los increíbles precios siguientes:

Torpedo (dos asientos) 5.200 ptas.
Doble factón (cuatro asientos) 5.700 -
Landaulet (seis asientos) 7.300 -

Para cuantos detalles, pruebas y demostraciones se precisen, dirigirse á sus representantes

Moneo Hijo y Compañía

Constructores SALAMANCA

Librería de CALON

Hemos recibido preciosas novedades en cajitas de papel y sobres CALON.

Plaza Mayor 33 - Salamanca.

NEURASTENIA - DEBILIDAD se curan con

El mejor tónico VINO PINEDO

Farmacia de Urbina y en todas las buenas farmacias y droguerías. Cruz, 6, y Gran Vía 14 - Bilbao

En Extremadura.

Compra, venta, hipoteca y arriendos de dehesas.

C. Pesimi. - BADAJOZ

GRAN TINTORERIA - QUITAMANCHAS

DE Gaspar Santiago

Doctor Riesco, número 1. Única casa en toda la provincia que las ropas NEGRAS las transforma en diferentes colores y tiñe boas de Mongolia. Limpiezas á seco de toda clase de prendas.

La Casa Montero presenta un surtido colosal en géneros de punto.

La Casa Montero recibe constantemente las más altas novedades en géneros para señora.

La Casa Montero tiene grandes existencias en paños, paños, felpas, lanería y serdieria.

La Casa Montero debe visitarla toda persona de gusto, pues además de comprar barato, se la obsequia con variados, lindos y artísticos regalos.

La Casa Montero vende grandes cantidades en confecciones de ropa blanca para señora á precios de fábrica.

La Casa Montero en fin, está montada á la moderna y vende á

Precio fijo, que es el sistema que más conviene al comprador

Visite usted esta casa y siempre comprará barato

HIPOLITO MONTERO Lonje, números 13 y 15. - Salamanca.

6-a-3